

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Jueves 29 de Julio de 1915

Núm. 4.844

## Madrid

### De las informaciones

Dicen que el Sr. Quejana, Subsecretario de la Gobernación, casi en funciones de ministro del ramo, hablando de las informaciones periodísticas, reprochó discretamente la en que se hacía referencia al conato de crisis que hubo en una de las últimas reuniones ministeriales. El Sr. Quejana, que es un periodista experimentado, dijo que en sus informaciones había huido siempre las fantasías y procurado la mayor sobriedad.

No digo que ello no sea exacto, pero sería menester acreditarlo con las colecciones de *El Imparcial* y de *El Español*. Solo así podría demostrarse quienes merecen que se les llame sóbrios y á quienes cae bien la calificación de fantásticos.

Por lo pronto, bueno es observar que de algunos años á esta parte y en punto á informaciones, apenas si los periódicos y las agencias dicen otra cosa que lo que á los ministros conviene que se diga. Ocho ó diez años atrás las informaciones eran más personales, más propias. Ahora, no. Por maravilla deja de haber un periodista que no sea recibido en rueda y los contados, que no lo son proceden tan discretamente, que ni por nada ni por nadie revelan á los lectores lo que por uno ú otro conducto han sabido. Así resultan ministeriales, determinadas secciones aun en los periódicos de franca oposición. Son ministeriales porque se convierten en propaladoras de los dichos de los ministros, los cuales, como es natural, tienen la necesaria continencia para callar lo que de sean que esté oculto y la precisa habilidad para dejar caer entre los simpáticos y bondadosos reporteros aquellas noticias que conviene á aquellos hacer llegar á conocimiento de la opinión.

En estos tiempos, ningún gobierno tiene motivos para quejarse de la prensa. A veces, en la primera plana, en artículos y sueltos que muchos no leen, ó solo leen ligeramente, se les aprieta un poco las clavijas, pero en las informaciones todo es blandura y untuosidad por que todo, es ministerialismo. Ese sistema tendrá que modificarse esencialmente, ó sobrarán los periodistas y bastará con que cada publicación disponga de dos ó tres sujetos que á manera de fonógrafos recojan las referencias interesadas que se sirvan dar los consejeros.

Yo no digo que lo he de decir que se prive á estos de medios de defensa, lo que digo es que el periodista debe tener iniciativas propias, investigar por su cuenta y no subrogarse en ningún caso en el Ministro; hablo naturalmente del periodista no ligado por ideas ni conveniencias á aquel, pues el que se halla en este caso dicho se está que se sirve y sirve á sus lectores sirviéndolo.

Lo que se hace ahora podrá no ser sóbrio, pero tiene bien poco de fantástico y menos de original; casi todas las publicaciones son, en tal respecto, tornavoz de los ministros.

Miguel Peñañor.

## Gran Café "La Perla,"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expendien.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas á 60 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 85 cént.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.  
Refrescos, gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.  
Helados para hoy.

MANTECADO  
CREMA DE TURRON  
LECHE MERENGADA  
GRANIZADA DE ALMENDRA  
GRANIZADA DE LIMÓN  
GRANIZADA DE MELOCOTÓN

Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, llamadas del Cabildo.  
Servicio permanente y á domicilio. — Teléfono, núm. 4.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para mañana: Sección segunda, Córdoba, disparos, contra Eladio García Gallego. Defensor, el señor Obregón.

### Gobierno civil

Don Enrique J. Poole, ha solicitado la adquisición de quince pertenencias de mineral de plomo con el título *San Lorenzo*, término de Almodóvar del Río.

\* So han expedido licencias de caza á don Francisco Serrano Serrano, de Montoro; don Manuel Marín Valenzuela, de Córdoba; D. Bartolomé Ruiz Bergillos, de Encinas Reales; don Manuel Ariza Abril y don Rafael Bonilla Alcaide, de Almedinilla.

\* Se ha dispuesto el traslado del preso José Chaves Acedo, de la cárcel de Fuente Obejuna á la de Córdoba.

### Instrucción

Se ha recibido el título de Contador Mercantil de D. Rafael Roa y Mañuelo.

— Con la firma de varias damas de Priego, se ha denunciado que las escuelas particulares tienen clase en el periodo de vacaciones y que algunos maestros se dedican á dar lecciones en sus casas.

El inspector jefe ha pedido noticias de ello, al señor alcalde de dicha ciudad.

### Militares

Se ha presentado en el Gobierno militar el 2.º teniente de Infantería, don Manuel Hacar Pesquero, que marcha á incorporarse á su destino en Sevilla.

& Se ha concedido la gratificación anual de 480 pesetas correspondientes á los doce años de efectividad en su empleo, al primer teniente, don Rosendo Alvarez y Bregel.

## La carestía de los medicamentos en Francia

Nunca ha costado tanto estar enfermos como ahora, exclama el «Petit Parisien» de 18 de Julio. Más que en los viveres ha producido la guerra un enorme encarecimiento de todos los medicamentos. Por desgracia se han encarecido de tal modo los medicamentos precisamente que necesitan las clases acomodadas y los pobres.

La aspirina, por ejemplo, cuesta 12 veces más que antes, piramidón cuatro veces, los remedios caseros de hortalizas y hojas no hay dinero con que pagarlos. Indudablemente hubiera sido posible evitarlo esto, si los industriales franceses, en vez de traer estos medicamentos de Alemania, los hubieran producido ellos mismos.

Antes de la guerra, las farmacias francesas eran tributarias de Alemania en un noventa por ciento. La mayoría de las materias primas, de que se hacen los medicamentos, no se encontraban en Francia, sino que había que traerlas del extranjero.

Los productos que más han experimentado este encarecimiento, son los de procedencia alemana y austro-húngara, como el bromo, bromuro, todos los derivados del alquitrán, permanganato de calcio, ácido carbónico, ácido de benzol, ácido salicólico-pírico, la aspirina hasta el naftol, benzo naftol, solol, piramidón, resorcina, tanina, los productos alcaloides y de anilina.

De igual modo han experimentado un alza los artículos ortopédicos, higiénicos y quirúrgicos, así como los de caucho, los termómetros medicinales, que vienen todos de Alemania exclusivamente. Las fábricas de cristales de Bohemia y los establecimientos ópticos de Jena contruían además cristales especiales, que se emplean al mismo tiempo, para infinidad de instrumentos quirúrgicos y en la farmacia.

En Francia hay indudablemente algunas fábricas también, pero que trabajan exclusivamente para las necesidades del ejército. Para elevar su producción serían necesarios ante to-

do obreros competentes. Estos faltan precisamente, puesto que la movilización italiana se ha llevado los últimos competentes.

Como, además las fábricas de cristal están situadas en el norte de Francia, en el territorio ocupado por el enemigo, y por consiguiente no pueden suministrar nada, pronto los farmacéuticos no podrán llenar los frascos de medicinas.

Nos aproximamos únicamente por mediación de los neutrales, que si bien importando sus mercancías, como antes de la guerra, de Alemania y de Austria Hungría.

Los fabricantes alemanes se hacen pagar bien por los medicamentos neutrales, pues saben muy bien adonde van las cosas á parar. Su afán de lucro tiene para ellos además la satisfaccón de desollar al enemigo.

## CRÓNICA

### ¿QUÉ DICE LA PRENSA?

— ¿Qué dice Jehová? — preguntaba el pueblo escogido.

— ¿Qué dicen los dioses? — preguntaban los romanos.

— ¿Qué dice la Iglesia? — inquiría el pueblo católico.

— ¿Qué dice la prensa? — preguntan los hombres de nuestros días.

La evolución de estas preguntas — como observa un periodista católico expresa el poder de la prensa.

Agua del arroyo llama Carlyle al periodismo. Agua de caudaloso río es nuestra prensa que desciende de elevadas cumbres y corre sin cesar fertilizando la campiña; agua que nutre la vegetación de la ribera que comunica movimiento y vida y lleva un caudal de riqueza al mar, que evaporada, sube al cielo para caer en forma de rocío bienhechor.

Asombroso poder el de las aguas del periodismo.

Es cierto que algún caudal se pierde, pero «al modo que en la naturaleza nada se pierde, en el orden sobrenatural ningún trabajo es perdido» (1).

«Cuando en las tardes del Otoño — ha dicho Lacordaire — las hojas caen y yacen en tierra, más de una mirada y más de una mano las buscarán todavía y aún cuando todas las despreciasen, el viento puede llevarlas y preparar con ellas una cama á cualquier pobre, de quien la Providencia se acuerda desde lo alto del cielo.»

Acabo de leer un libro de oro: se titula «Los trabajadores en el periodismo católico», es debido á la áurea pluma de nuestro insigne apóstol el excelentísimo señor Arzobispo de Tarragona (y ha sido editado por el periódico católico «La Voz de Astorga», como homenaje al ilustre Prelado en su promoción al Arzobispado de Tarragona). Leyendo las admirables páginas de este libro, la gigantesca figura de nuestro gran apóstol se ha presentado una vez más á mis ojos nimbada por la luz de su bondad, envuelta en el singular atractivo de su ilustrada piedad que ha consagrado sus actividades y el tesoro de su poderosa inteligencia á la prosperidad, desarrollo y engrandecimiento de nuestra prensa.

¿Qué caudal de admirables enseñanzas encierra el libro! ¡Con cuánta elocuencia, claridad y erudición pone de manifiesto el valor del trabajo periodístico, la necesidad del periodismo católico, y con cuánta autoridad señala á cada uno (seculares, eclesiásticos, seminaristas, párrocos, regulares y demás) su puesto en la moderna cruzada.

A la luz de su admirable doctrina ha despertado en mi mente una idea que esperaba «su hora» mucho tiempo ha. Siento que ahora pugna por salir, por darse á conocer, lucha fuertemente por ver la luz de la publicidad.

Comprendo que esta vez, no se resignará á permanecer inactiva y le doy libertad, la dejo, — que según su

(1) Los trabajadores del periodismo católico, por el Excmo. Arzobispo de Tarragona.

intento — vaya á tributar un respetuoso homenaje de admiración al maestro querido, al insigne Prelado, y que se acoja bajo la protección y amparo de la proverbial bondad que le distingue. ¿No es hora ya de que las iniciativas que hayan merecido la autorizada aprobación de los maestros se truequen en realidades fecundas? ¡Hay tanto por hacer! Cuando se piensa en la inmensa avalancha de la prensa enemiga que invade todos los órdenes de la vida, se siente lo lento de nuestro avance para contrarrestar la funesta acción del enemigo.

¿Qué hemos hecho en el campo de la prensa gráfica, por ejemplo? Uno de los problemas que están por resolverse es la creación de una prensa gráfica (de información, de amenidad, de arte y de especialidades) que supere á la enemiga.

En «mi idea» está estudiado y resuelto el problema. Bastaría con encauzar y canalizar las aguas del arroyo para aprovechar todas las energías que hoy se pierden y adaptar á las necesidades de los tiempos las riquezas y tesoros de nuestras fuentes. ¡Cuanto, cuanto se podía hacer!

Conozco una persona que puede realizar esta empresa. Y esta persona es nuestro insigne apóstol el Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona.

Luis León.

## Nota biográfica

De los sacerdotes cordobeses de uno y otro clero que, habiendo llevado el glorioso apellido del Gran Capitán, han ennoblecido con sus merecimientos personales el solar donde nacieron.

(Trabajo, original de D. José María Rey, premiado por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis en los pasados Juegos florales.)

XIII

Don Luis Fernández de Córdoba y Portocarrero de Guzmán

Era hijo de D. Antonio Fernández de Córdoba, y D.ª Catalina Portocarrero de Guzmán, Condes de Teba, Marqueses de Ardales, y nació en su solar de Montilla (Córdoba) el 2 de Enero de 1896. Estudió en Salamanca, en el Colegio Mayor de Cuenca.

Aunque no tenía edad para desempeñarla y siguiendo la costumbre de aquellos días, se le confirió la Abadía de Ciempozuelos. En 1717 era nombrado Canónigo de Toledo y luego Capiscol y mas tarde Deán de aquella Iglesia Primada. Benedicto XIV le honró con el Cardenato y Arzobispado de Toledo, siendo consagrado en los Gerónimos de Madrid y con apadrinamiento del Rey, en el año 1756. Fué amparo de pobres, padre de huérfanos, y comprendió de todas las grandezas que correspondían á su estirpe. *Suovo vivit con la misma humildad no teración en su persona y familia, distribuyendo liberalmente á los pobres toda la renta de su Dignidad y Estado, siendo fiel dispensador del patrimonio de Cristo en sus verdaderos acreedores.*

Murió Don Luis el 26 de Marzo de 1771, según afirma la genealogía del señor Bethencourt, sin que sepamos ciertamente donde está sepultado, pues aunque á la entrada de la sacristía de la Catedral de Toledo está su lápida sepulcral, no se hayan bajo ella los moñales despojos del ilustre montillano.

Fr. Martín Fernández de Córdoba y Mendoza

(Conocido simplemente por Fr. Martín de Córdoba)

Nacido en la ciudad de Córdoba el día 24 de Agosto de 1513, fué su padre natural don Diego Fernández de Córdoba, Conde de Cabra. Era hermano, pues, del Fray Francisco de la Cerda, biografiado en el lugar correspondiente. Se llamó primero Bartolomé en memoria del día de su nacimiento, pero luego su padre le mandó mudar el nombre. Así lo declara el mismo en su testamento hecho el 26 de Mayo de 1561, que hemos estudiado detenidamente, como la mejor fuente para conocer los detalles de su admirable vida. Inclinado desde la niñez al estado religioso, tomó el hábito en San Pablo el Real, residencia de Dominicos en Córdoba, y como se aplicara mucho al estudio de la Filosofía y Teología, fué electo colegial del de Santo Tomás de Sevilla, donde se perfeccionó en aquellas dos ciencias para ser luego Lector ó Catedrático de ellas. Como religioso meritorio le encomendó su Orden importantes cargos: los Prioratos de Jerez, Jaén, Granada y Córdoba sucesivamente, donde, según dice Gómez Bravo, manifestó las prendas excelentes de prudencia, suavidad y observancia religiosa. Ocupó el provincialato de Andalucía y fué también Gobernador de sus Estados de Cabra y Baena. Dice él en su disposición testamentaria: «... á los cincuenta años de mi edad y á los sesenta me nombró don Felipe, Obispo de Tortosa y me preconizó Pío V, de santa memoria.» Grandes ejemplos de virtud dió el Prelado á su pueblo de Tortosa, viviendo en su Palacio Episcopal la misma vida que en su celda de San Pablo de Córdoba, y para que fuese más semejante, teniendo en su compañía á otro Frayle Dominico llamado Fray Agustín Triguillo, observando entrambos todos los preceptos de la vida conventual. Durante el tiempo de este episcopado fué don Martín el famoso Concilio Trentino.

En el año de 1578 fué promovido á la Mitra de Plasencia, vacante á la sazón por muerte de D. Pedro Ponce de León, cuya vida hemos de dar muy pronto, posesionándose en 26 de Agosto de 1574, si bien no entró en la Ciudad Ducal extremaña hasta Diciembre de aquel año. Mucho admiraron los plasentinos las hermosas cualidades de que estaba adornado su Pastor el que sólo cuatro años disfrutaron. En el de 1571, hallábase vacante el Arzobispado de Valencia y la Silla de Córdoba. Ambos

se ofrecieron á Fray Martín; pero éste, humilde hasta el extremo, opió por la Mitra de su patria. El Papa Gregorio XIII le despatchó la gracia, y el Obispo se fué á residir á sus Estados de Baena, en tanto que llegasen las Bulas de Roma. Posesionado ya de su cargo, desplegó en él tanto celo y virtudes tantas que fuera tarea de nunca acabar hacer el elogio de su labor pastoral. En la peste que Córdoba sufrió en el año de 1579, obró muy caritativamente con los epidemiados; socorrió con largueza á los pobres; visitó con frecuencia los múltiples hospitales que entonces tenía Córdoba; hizo á su costa la capilla de San Alvaro de Scala Caeli, convento á donde alguna vez se solía retirar; acudía al confesonario con frecuencia; con provechoso resultado de sus penitencias; hizo grandes rogativas por las necesidades de la Nación que eran muy graves en aquellos días. En una de estas procesiones de rogativa, contra lo mal que había de llevarle á mejor vida. Ocurrió que yendo el Obispo en una procesión formada por niños, y en la que él marchaba con los pies descalzos, llevando por vestido el raiado hábito de su Orden, cubierto el cuerpo de muy duros cilicios, y con un Crucifijo en sus manos, contra una muy grave pulmonía de la que si bien curó aparentemente quedó su organismo tan desgastado, que á poco más de un mes sobrevino su muerte el día 5 de Junio de 1581 á las cinco de la tarde. Disponía en su testamento Fray Martín, que su cuerpo con mitra en la cabeza y báculo en las manos, se llevase á enterrar á la capilla que estaba construyendo en su Convento de San Pablo, y que si á su muerte no estuviese acabada, se dejase su cadáver en el Altar Mayor de dicha iglesia conventual, y cubierto con un paño negro, hasta que la construcción fuera acabada. El Cabildo acordó que dicho depósito no se hiciera en San Pablo, sino en la Catedral, entre los dos coros al lado del Evangelio. Así se hizo, pero creemos que después se llevaron los mortales despojos de este ilustre Prelado á descansar junto á los de su hermano Fray Francisco de la Cerda, en el sepulcro de Baena, donde yacen los más esclarecidos miembros de esta Rama de los Córdoba.

## Crónica Provincial

### DOÑA MENCIA

Velada. — Durante los días 30 y 31 del corriente mes, tendrá lugar la velada, que como anuncié, se celebrará en el colegio de San José, cuyo programa es el siguiente: 1.º Una carta á la Virgen. 2.º Ocurrencias de estudiantes. 3.º El monólogo «¡Pobre niña!», y 4.º «Caridad», zarzuela en un acto.

Vajeros. — Marcharon á Málaga don Juan Moreno Giletto, acompañado de su hija Francisca, y los señores Lope Arcos del Real, don Francisco Campos Navas, don Pedro Moreno y don Tomás Gan.

La recolección. — Tiende á su fin la recolección de cereales; este año ha sido poco abundante la cosecha.

El mildiu. — Se ha declarado esta enfermedad en muchos viñedos, ocasionando una gran pérdida de uvas para la recolección. — *Tiroteo.*

### HINOJOSA DEL DUQUE

Carmelitana. — Extraordinaria solemnidad han revestido en el presente año las fiestas celebradas por la Comunidad de PP. Carmelitas, de esta población, en honor de su excelentísima Madre la Sma. Virgen del Carmen.

No hay palabras con que expresar el fervoroso entusiasmo y tierna devoción que este católico pueblo siente por la Reina y Madre del Carmelo y que exterioriza todos los años lleno de júbilo y satisfacción al llegar la fiesta de Aquella que enjuga todas las lágrimas y es el consuelo de todas las aflicciones.

Desde el amanecer del día 16 de Julio, al mismo tiempo que la banda de música recorría la población con el toque de Diana y las campanas del Carmen anunciaban con un repique general tan alegre festividad, hubiérase creído que nos halláramos en un día de rigurosa fiesta por la animación y movimiento que se notaba por todas partes.

La Iglesia del Carmen se hallaba desde esa hora extraordinariamente concurrida por innumerables fieles de todas las clases y categorías, que acudían á recibir el Pan de los Angeles y asistir al Santo Sacrificio de la Misa, honrando de este modo tan laudable á su gran Madre y Protectora.

A las nueve se celebró la solemne función. El espacioso templo hallábase engalanado con ese gusto exquisito, y suntuosa majestad con que los PP. Carmelitas de esta villa saben hacerlo en todo lo que al culto divino se refiere. El clero y autoridades civiles honraron con su presencia tan solemne acto religioso, y era tal la concurrencia de fieles que puede decirse no cabían materialmente en la amplia y espaciosa nave. Se cantó á toda orquesta la hermosa Misa del Rdo. P. Carmelo Codinach, á tres voces y coro de niños, que, dirigida por el Padre Miguel Cuevas, fué magistralmente ejecutada por la capilla del Colegio. Fué el encargado de panegirizar las glorias del Carmelo el Muy ilustre señor Canónigo Penitenciario y Rector del Seminario de Córdoba Dr. D. Ruperto Cuadrado Aranda, quien con singular elocuencia y estilo correctísimo llevó á cabo su cometido cautivando con sus elegantes párrafos la atención del numeroso y escogido auditorio.

Terminada la función se obsequió con un refresco á las autoridades y distinguidos bienhechores de este Convento.

Por la tarde, después de cantadas con la mayor solemnidad las segundas vísperas, se cantó á toda orquesta la gran Salve del maestro Andrei, que fué admirablemente dirigida por el maestro de la banda D. Manuel Noguera del Pino.

Acto seguido salió en procesión la Santísima Virgen del Carmen, siendo ésta como siempre, un acto que jamás se borrará de nuestra memoria. Toda la población en masa acudió á acompañar á la Santísima Virgen en su triun-

# BALNEARIO DE CARRATRACA

(Provincia de Málaga)

## AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENICALES

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica o herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la nevralgia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de ebullición inalterable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hoteles, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga).

Médico Director, D. José Casado Torroblanca.

Para informes: al Administrador, D. Antonio Cullar.

# HIELO

La Virgen del Carmen

## F.ª de hielo higiénico

Excmo. Sr. Marqués del Mérito

Córdoba

Ventas al detall: Victoriano Rivera, 8. — Alfaro, 8. — Huerto de San Pablo, 16. — Romero, 1. Para pedidos dirigirse á dicho señor, paseo del Gran Capitán, 18.

# El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1898, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL...	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estadística	78.043'06
RESERVAS...	De riesgos en curso (constituida en valores de Estado, á positos en el Banco de España)	478.243'84
	Primas recaudadas en 1913	1.592.203'76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

fal carrera; la banda de música con sus más delicadas y armoniosas composiciones, la multitud que afluye por todas partes y con entusiasmo vivas saludaba á la Madre del Carmelo, la profusión de bengalas y hermosos colgaduras que se veían en los principales edificios, el orden y recogimiento con que iban todos los fieles, todo formaba un conjunto que conmovía las fibras más delicadas de nuestro corazón. Pero cuando el entusiasmo llegó hasta el delirio, fué á llegar la procesión ante la casa de las devotas señoras y bienhechoras distinguidas de los PP. Carmelitas. D.ª Servanda Albaga y su hija Srta. Guadalupe Blasco. La Santísima Virgen del Carmen fué recibida en un arco triunfal artísticamente adornado con innumerables luces eléctricas, cuya grandeza y majestad excede á toda ponderación. La fachada ostentaba ricas y artísticas colgaduras, al par que una iluminación sorprendente. En dicho arco, como en su trono de gloria, fué colocada la Sna. Virgen, aclamada á una voz por el pueblo entero, que se apiñaba para presenciar tan hermoso cuadro. Allí la Capilla del Colegio cantó la antífona «Tu gloria Jerusalem», hermosa composición del Padre Cofinac, que en aquellos momentos más parecía canto celestial que terreno; la emoción hacía derramar lágrimas á los fieles viendo tan honrada y tan rodeada de resplandores á la Reina del Carmelo. Este fué verdaderamente el acto más hermoso y solemne, no ya de la procesión, sino de todas las fiestas.

La Virgen Santísima sabrá premiar con creces la sencillez fe y ardiente devoción que dichas señoras le profesan y el celo que por honrarla cual Ella merece abrigan en su corazón y manifiestan en multitud de ocasiones.

Terminada la procesión se disparó un bonito r. milite de fuegos artificiales.

El solemne septenario que comenzó el día 17 se ha celebrado con la acostumbrada pompa y solemnidad.

Durante él ha estado muy elocuente el Padre Juan Ruiz, exponiendo las grandezas del Santo Encapulario del Carmen Nada dejaron de desear el P. Andrés Leal en la función de la Orden Tercera y el P. Eliseo Manterón, en la de San Elías.

El día 23 terminado el septenario, tuvo lugar la procesión de S. D. M. que como fin de fiesta se celebra anualmente.

Reciban nuestro más cumplido parabién los PP. Carmelitas por tan solemnes fiestas, las que deseamos se celebren todos los años con igual solemnidad para honra y gloria de la Santísima Madre del Carmelo.—Corresponsal.

# Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Teodoro, mártir de Córdoba.

Jubileo de las cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Nicolás, en memoria de los Excmos. Sres. Marqueses de Boll, por sus padres, hijos y demás difuntos.

8 n Hipólito.—Cultos á San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús. Mañana, octavo día de novena, á las ocho Misa rezada con manifiesto, meditación y lectura de la novena.

El día 31, fiesta del Santo, por la mañana, á las diez y media, Misa solemne á toda orquesta con exposición de S. D. M. y sermón que predicará D. Defín Salgado, secretario del Vicariato general castrense, y por la tarde, á las seis y media, exposición, estación mayor y Santo Rosario, letanía cantada, plática y reserva. El día 31 se gana indulgencia plenaria visitando esta iglesia.

Escuelas Del Sagrado Corazón de Jesús.—El sábado, fiesta de San Ignacio de Loyola, á las nueve habrá Misa cantada, con sermón, á cargo del orador esgrado de la Orden Carmelitana R. P. Manuel de la Inmaculada.

Los Dolores.—Mañana habrá Manifiesto aplicado por don Luis Valenzuela y Castillo y señora, en sufragio por las almas de don José Valenzuela y Márquez, doña Francisca de P. Castillo y doña Laura Valenzuela y Castillo. A las siete y media de la tarde el ejercicio acostumbrado. Predicará D. Miguel Jiménez Siñero.

Copuch-nos.—El lunes día 2 del mes actual á las siete de la mañana se celebrará solemne Misa costada por la señora doña Antonia Maza, en sufragio de su señor esposo don Angel Lara Barahona (q. e. p. d.).

Adoración Nocturna.—La Vigilia del 31 de Julio el 1.º de Agosto corresponde al Turno segundo (San Antonio).

Las misas que se celebran el día 30 del corriente, desde las seis de la mañana en adelante, en la iglesia parroquial de San Francisco, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso de D. Luis Ortiz y González, que murió en el Ronquillo (Sevilla), después de recibir los Santos Sacramentos.

Su desconsolada madre, hermanos y demás familias, ruegan á sus numerosos amigos lo encomienden á Dios nuestro Señor en sus oraciones.

La misa gregoriana que en el altar de San José se celebre en todo este mes á las nueve y media en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, serán aplicadas en sufragio por el alma de don Toribio Navarro Pina (q. e. p. d.).

Su viuda doña Carmen Ortiz Repullo y demás familias, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios nuestro Señor.

Este período es publico: con una entrada en el...

# SUSCRIPCIÓN

abierto en esta capital para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad), destruida por un formidable incendio, en la noche del 18 de Abril del presente año.

Suma anterior, 771 pesetas.—D.ª Purificación Izquierdo, en sufragio por el alma de su hermano D. Antonio (q. e. p. d.); D.ª Carmen Vázquez de la Torre Molina, 5; una pobre enferma en el Hospital de Agudos, devota del Santísimo Cristo de las Animas, 0'25; doña Carmen Pérez Jiménez, 1; D.ª María Ariza Escudero, pobre sirviente nacida en el barrio del Campo de la Verdad, 2.—Suma lo recaudado, 804'25.

(Se continuará).

Los donativos se reciben en la casa número 17 de la calle Encarnación, domicilio del Presidente de la Junta D. Rafael Jiménez Amigo; en la casa del párroco del Campo de la Verdad y en la redacción de EL DEFENSOR DE CORDOBA.

# El Centro Filarmónico

El alcalde de Valencia ha dirigido al de Córdoba el siguiente despacho: «Valencia 29 (4:10 t.).—Llegó la Filarmónica, siendo recibida con entusiasmo por esta población, escuchándose por todas partes vivas á Córdoba.

Salidó en nombre de Valencia que se considera honrada con esta visita. —Francisco Maestre.»

El presidente del Centro Filarmónico D. José Carrillo Pérez, en telefonema de esta tarde á las 4:20, dice: «Llegó el Filarmónico sin novedad. Fué recibido en la estación por las autoridades y la banda municipal, comisiones de gremios, cronista de la ciudad y otras personalidades.

Se verificó recepción en el Ayuntamiento, pronunciándose discursos elocuentes por el alcalde y el cronista, que contestó en nombre de Córdoba, que ha sido vitoreada por todas las entidades y por Valencia entera.—Presidente, Carrillo Pérez.

En el acto nuestro digno alcalde don Manuel Enriquez, ha dirigido al alcalde de Valencia el siguiente telefonema: «Agradeciendo cordialmente á esa noble ciudad el recibimiento dispensado al Centro Filarmónico, Córdoba hace votos engrandecimiento pueblo valenciano.»

Al Sr. Carrillo Pérez: «Ehorabuena cordial al Centro Filarmónico, que sabe inspirar vivas á Córdoba y profundo agradecimiento á esa Valencia del risueño puerto y la huerta incomparable. Saludo á todos, Enriquez.»

# Verbena de la Virgen de los Faroles

Continuación de la lista de regalos para la tómbola:

Don Rafael de la Rosa y señora, dos floreros de cristal; D. Mariano Amaya, una placa de plata oxidada con el busto de Pío X y otra idem religiosa de cristal; Srta. Elena Pérez Oglietti, dos floreros de cristal; D. Pedro Fernández Pintado, una pareja de figuras de biscuit; Sra. Condesa de Cañete de las Torres, dos floreros de cristal decorado con bandeja de níquel; D. Manuel Díaz y señora, una libra de cera; D.ª Dolores de la Bermeja, una pila de agua bendita y una canastilla de flores artificiales; D. Antonio Serrano García y hermanas, un frutero de cristal, un tintero idem y un joyero de porcelana; D.ª Rosario Palmer de B., un Chantclair; D. Daniel Aguilera Camacho, ocho folletos discursos del Sr. Vázquez de Mella; D. Emilio Illán Prieto y señora, un galletero de cristal.

Doña Josefa Caballero, viuda de Prieto, un juego de seis tazas con bandeja para café; Srtas. Francisca y Encarnación Pastrana, una relojera de seda; D. Manuel Criado Gómez, dos figuras de yeso; Srta. Teresa Ortiz Molina, tres libras de cera; D.ª Rosa de Viguera, un frasco de agua colonia; D.ª Dolores Baena Zamora, dos platos pintados; Srta. Brigida Jiménez Vázquez, un centro de mesa de cristal; niños Carmen y Ulderico Perea, una figura de biscuit y dos tazas y platos de café; D.ª Rafaela Bejarano, viuda de Barbudo, dos litros de agua colonia «Ducal»; D. Antonio Moyano Nieva, dos floreros de cristal; D. Santiago Jiménez Cañizares y señora, dos floreros de cristal; D.ª Carmen Gavilán, viuda de Conde, dos joyeros de cristal; D.ª Purificación Izquierdo Reyes, un juego de floreros de china; señorita Dolores Marichalar, dos perritos portapalillos; D. Juan Cubero, una pareja de palomos; D. Miguel López Copé, un verdeau; D. Pedro García Serrano, dos floreros de china; sobrinos de Guillermo Jiménez, un espejo biselado de mesa; D. Rafael Muro Riobó, dos portamacetas de mayólica, y D. Angel Ariza, una palmaria para gasolina.—Por la Comisión, El Secretario.

(Se continuará).

# CASA JOSE BARBA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 24 de Julio hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'04; idem masa sin hueso, á 2'76.

Ternera con hueso, á 2'16; idem masa sin hueso, 3'16.

Borrego, 1'94.

Macho, 1'74.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Pan extra catalán, kilo, ptas. 0,52. Idem 1.ª, 0,48. Idem familia, 0,42.

# De Sociedad

Mañana celebran sus días D.ª Teodora Ramírez de Arellano, viuda de Alvarez, y D. Teodomiro Fernández.

—En las Academias de Valladolid y Toledo, ha aprobado los ejercicios primero, segundo y tercero, con buenas notas, D. Francisco Viguera de la Vega, hijo de nuestro estimado amigo D. Francisco Viguera Espejo, que ayer regresó de Avila, donde ha quedado para examinarse en la Academia de Intendencia dicho joven.

—Nuestro querido amigo el doctor D. Enrique Villegas, ha marchado en automóvil á su casa de Torremolinos (Málaga), acompañado de su simpática hija Pepita.

—Pasan temporada en el balneario de Betelú, nuestro antiguo amigo don Felipe de Veciana Caylá y su distinguida esposa.

# Crónica Local

**El homenaje al Papa**

El Párroco de Belalcázar, D. Pedro Moreno y Molina, nos ha enviado tres pesetas para el homenaje al Papa.

**El monumento al Gran Capitán**

Han contribuido á la suscripción: D. José María Fernández Falder, con 10 pesetas; D. Fernando Cabrera Montilla, 25; Regimiento mixto de Artillería de Ceuta, 25; 13 Subinspección de Carabineros, en Pamplona, 58'75. Suma lo recaudado, 31.865'62.

**Atrasos del Clero**

Tenemos entendido que se han hecho efectivas las partidas que dejaron de satisfacerse al Clero en los meses de Diciembre de 1913 y 1914.

Muy en breve serán abonadas por la Habilitación del Clero, por cuyo motivo es fácil que se retrase algunos días el pago de la nómina del presente mes.

**El Sr. López Serrano**

Ayer tarde salió á dar un paseo en uno de sus coches, el concejal Sr. López Serrano. Llevaba el carruaje enganchado una caballería recién domada, que se asustó, y el domador no pudo dominarla, pues se le rompieron las bridas.

El Sr. López Serrano, temiendo que ocurriese algo más grave, se arrojó del coche y lo hizo con tan mala fortuna, que se fracturó una tibia y un peroné. El Dr. D. Emilio Luque se personó en casa del Sr. López Serrano, practicándole la cura.

Mucho celebraremos que el Sr. López Serrano tenga un restablecimiento rápido, lamentando mucho el percance sufrido.

**González Hermanos**

—

Paseo del Gran Capitán, 19

**Yeso de Puente Jenil**

Calidad absolutamente pura

SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0'95

**Hallazgo de mil pesetas**

Anoche entre nueve y media y diez menos cuarto la niña Carmen Ruiz Molina, con domicilio Ramirez Casas Deza, 14, encontró en la esquina á la calle Torres Cabrera, frente á la casa de muebles de don José Molina y Molina un billete de Banco de España de valor de 1000 pesetas, que entregó á su madre y ésta á su esposo don José Ruiz Martínez, dueño de la pasamanería situada en la calle Gondomar esquina á la del Marqués del Boll. Este se presentó á las ocho y media de la mañana en la Jefatura de la guardia municipal, entregando el billete. A los pocos momentos llegó á dicha oficina don José Martínez Distriet, que anoche en el expresado sitio y al dar un cigarro á Antonio Suarez Ortiz, se le cayó de la petaca el referido billete. Habiendo dado las señas del busto y del número del mismo, le ha sido entregado á presencia de los señores don Luis Barbudo, don Manuel Aguilar Quer y del mozo de cordel Segundo Martínez.

El rasgo citado honra á la niña y á sus padres á quienes felicitamos.

**Al Hospital**

Al de Agudos fué conducido ayer el enfermo pobre Lorenzo Acevedo Delgado, natural de Cazalla.

**Maltrato**

Angel Espejo López, en la calle de Alfayatas, maltrató á Josefa López Rodríguez, causándole una herida en el ojo derecho, siendo curada en la Casa de Socorro.

**Los perros**

La niña Belen Vázquez Valle, ha sido mordida por un perro que le causó una herida en la pierna derecha, la que le fué curada en la casa de socorro, es de pronóstico reservado.

**El calor**

Vamos camino de liquidarnos. El termómetro sigue subiendo y la columna de mercurio no baja ni de madrugada. La noche última ha sido de prueba para los cordobeses, algunos de los cuales se han creído transportados á los baños de Archena.

Han caído cuatro gotas y al evaporarse se ha aumentado el calor.

Puede asegurarse que hace años no hemos sentido tan elevadas temperaturas en Córdoba y con la constancia de ahora.

**Accidentes**

En la Casa de Socorro han sido curados Jacinta Tarazona Viejo, de una contusión en el brazo izquierdo; Manuel Torres y Quintana, de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda; Antonio Povedano Carreras, de hemorragia nasal, y Antonio Rubiano, de una herida incisa en el muslo derecho.

**Inspectores**

A partir del día de hoy, los inspectores de Hacienda que actuarán en esta capital, serán D. Ruperto San Eustasio y D. Juan Laborde.

**Agente**

D. Juan Escrivano Gómez, agente de negocios colegiado en Madrid, ha tenido la atención de ofrecernos su casa y despacho en la calle Ambrosio Morales, 5.

**Teatro policiaico**

Mañana se exhibirá en la Plaza de Toros una notable película, de argumento policiaico, en la que figura el célebre detective Nick Caster.

**LOS MEJORES CAFÉS**

Tuesté diario

ALMACEN DE COLONIALES

Valentín García del Campo

antes Caparrós y Compañía

**Cruzada de la Prensa**

A los católicos de acción, á los Centros de Propaganda y á las asociaciones locales de Buena Prensa conviene conocer los múltiples servicios que para la acción propagandista ofrece el Centro «Ora et Labora».

En el presente verano, y siguiendo la tradición de años anteriores, se ha constituido en dicho Centro una comisión permanente que tiene, entre otros muchos, los siguientes fines:

Enviar gratuitamente instrucciones ó impresos para hacer propaganda á todo sacerdote, seminarista ó seglar que los pida.

Facilitar reglamentos, material y modelos para la fundación, reorganización ó funcionamiento de Centros de la «Asociación Nacional de la Buena Prensa», Diocesanios ó locales, de sacerdotes, seminaristas, congregaciones, etc., así como todo lo referente á la Liga de Oraciones, Cofradía de Legionarios, Tesoro de la Buena Prensa y Agencia Católica de Información «Prensa Asociada».

Proporcionar, á precio de coste generalmente, todo género de material de propaganda de la Buena Prensa, en prodigiosa variedad de hojas, folletos, libros, publicaciones periódicas, etc.

Hemos recibido varios anuncios de este material de propaganda y lo recomendamos encarecidamente á nuestros lectores. La correspondencia debe dirigirse al Sr. Director de «Ora et Labora» Seminario de Sevilla, teniendo presente que para obtener las primeras instrucciones de propaganda, que se reciben gratuitamente, basta enviar á la dirección antedicha una tarjeta de visita con las señas completas del domicilio y esta sola palabra: Propagandista.

**Espectáculos**

En la sección de espectáculos en cuarta plana puede verse el programa de los de mañana.

**La sosa cáustica**

En la casa de socorro ha sido curado esta tarde el niño de tres años Rafael Dios, que en su domicilio calle Guzmanas, 3, ingirió sosa cáustica. Se quemó la boca y su estado es satisfactorio, per haber sido pequeña la porción tomada.

**Ganas de hacer daño**

El alcalde ha dado las oportunas órdenes para que sin demora sean reparadas las averías causadas en el reloj público que hay en la plaza del Salvador, por un sujeto mal intencionado, cuyo nombre se ignora.

**Para evitar**

la debilidad y el abatimiento que produce el calor, tómese la CARNE LIQUIDA Valdés García.

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.

Fijense en este detalle.

**F. Guijo**

DENTISTA

Calle Gondomar

Bende está la fotografía

# INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## Política

Madrid 29 (tres tarde)  
Madrid 29 (seis tarde)

### Cartas de Maura

El señor Maura ha dirigido dos cartas, una a un centro obrero de Barcelona y otra a los mauristas de Vigo, que le anuncian la fundación de un periódico maurista en Galicia.

A los obreros dice que los desvíos sociales exigen más unión en la colectividad y les aconseja que sigan el buen camino.

En la otra carta aplaude la idea de fundar un periódico que sirva para unir a los que individualmente profesan las mismas ideas y para desengañar a los que engañados viven.

### En Palacio

Hoy han visitado al Rey los señores Dato, coronel de ingenieros Vives, Duque de Tetuán y D. José del Prado Palacios.

### Ministro

Mañana marchará a Santander como ministro de jornada el general Miranda.

### Embajador herido

Ha ocurrido un grave accidente a sir Hardinge, embajador de Inglaterra en España. El hecho resulta inexplicable; el embajador subía en el ascensor de la embajada y cuando se hallaba a una altura de diez pies salió del ascensor creyendo sin duda que estaba parado y dio una tremenda caída. En la embajada aseguran que el embajador no está muy bien de la vista.

Avisado el médico le apreció una herida en la cabeza, de pronóstico reservado y tuvo que darle cinco puntos de sutura.

En el momento en que tuvo noticia de lo ocurrido el Sr. Dato, fué a la embajada a enterarse del estado de Hardinge y expresar el sentimiento del Gobierno por el accidente.

El secretario de la embajada nos ha dicho que sir Hardinge tiene poca fiebre. No hay temor a que sobrevengan complicaciones.

Se ha telegrafiado a Londres, donde se encuentra su esposa, dándole cuenta de lo ocurrido. Vendrá enseguida a Madrid.

Dato ha comunicado el hecho al Rey. Don Alfonso envió un ayudante para informarse de su estado.

### Despacho regio

El Sr. Dato despachó con el Rey, poniendo a la firma del monarca varios decretos de Marina, entre ellos uno autorizando las obras para la Escuela de ingenieros y maquinistas del Ferrol.

También firmó el Rey la concesión de mando a varios coroneles.

De Gracia y Justicia, los decretos acordados en el Consejo de ministros de anoche.

### No hay Consejo

Como el general Miranda marchará mañana a Santander y el marqués de Lema y el Sr. Sánchez Guerra están en San Sebastián y no hay asunto urgente que lo exija, no se celebrará el Consejo de ministros en Palacio que había de presidir el Rey.

### Cortesía

El señor Dato en nombre del Gobierno ha estado hoy felicitando a la Infanta Doña Beatriz que celebra su fiesta onomástica.

### Almorzo

El general Marina almorzó hoy con el monarca.

### De Marruecos

El general Jordana sigue recibiendo visitas de moros notables en Marruecos.

### Los catalanes y el Gobierno

Un periodista preguntó al señor Dato si había leído el artículo que ha publicado la «Veu de Catalunya» y reproduce hoy traducido «A. B. C.»

En resumen dice que cuando Dato en fecha reciente visitó Barcelona ofreció al Fomento del Trabajo Nacional que publicaría un decreto creando los bonos de exportación.

El señor Dato dijo que es inexacto que él hiciera semejantes ofrecimientos.

Lo que ocurre es que los periódicos catalanes le atribuyen ahora muchas cosas como maniobra política, pues están próximas las elecciones municipales.

Esos periódicos que combaten al Gobierno no expresan el verdadero sentir de Cataluña de donde recibe el Gobierno muchas y valiosas adhesiones de las principales entidades comerciales e industriales de Cataluña, a las que deben secundar esos periódicos. Lo demás solo sirve para alimentar pasiones políticas.

### Haffid

Otro periodista preguntó a Dato si había leído el artículo que publica «El Diluvio» de Barcelona, según el cual el exsultán Muley Haffid había solicitado la nacionalidad española y se estaba intruyendo el oportuno expediente para concederla.

Contestó Dato que no había leído el artículo y que no era cierto que se hubiese incoado tal expediente.

Lo único cierto que hay es que cuando yo estuve en Barcelona, habla Dato, estuve a saludar a Muley Haffid y éste me habló en términos de gran consideración a España, rogándome que en su nombre saludara al Rey con todo respeto como si él fuese su más leal súbdito. Eso es todo.

### Una queja

El Sr. Dato nos dijo que había transmitido a Méndez Alanis la queja de Pablo Iglesias, relativa a la suspensión del mitin celebrado en la Casa del Pueblo. Dijo que se enteraría y me daría cuenta del resultado.

### Firma de Guerra

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Concediendo a los coroneles de infantería D. Carlos Urioste el mando de la zona de Zaragoza, D. Francisco Sierra el del regimiento de la Constitución, D. Juan Valderrama el de Andalucía, D. Jerónimo Aguado el de la zona de Manresa, D. Torcuato Díaz Merry el de la de Ciudad Real, y don Francisco Neira el de la de Badajoz.

Concediendo el empleo de primer teniente a los segundos de infantería D. Fernando Araujo y D. Antonio Pérez Odena, por los méritos contraídos en el combate de primero de Junio último, en el que resultaron heridos graves.

Idem el empleo de segundo teniente al sargento don Pedro Hernández Rivera, por méritos contraídos el primero de Junio último en la defensa del bloque de Anghera en el que resultó gravemente herido.

### Desmentido

El Sr. Dato ha desmentido rotundamente el rumor que circuló ayer, según el cual había ocurrido en San Sebastián un sangriento suceso, en el que habían intervenido la esposa de un diplomático extranjero y la de un militar español.

### Sánchez Guerra

El Sr. Quejana ha dicho hoy que el Sr. Sánchez Guerra prolonga su estancia en San Sebastián hasta el próximo domingo.

El lunes regresará a Madrid.

### Mitín

La Junta directiva de la Casa del Pueblo ha comunicado al Director general de Seguridad que el domingo a las diez de la mañana celebrará un mitin en su domicilio social para protestar contra la conducta del gobierno en lo relativo al derecho de reunión.

## La guerra europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte oficial francés

París.—El parte oficial de las once de la noche dice: En el curso de la jornada nada hay que señalar en todo el frente, desde el mar del Norte a los Vosgos.

En el frente de Alsacia ocupamos dos «blocaos» alemanes al Este de Lingecok y Schratzmann.

#### Noticias de la tarde

##### La campaña de alistamiento

Berlín.—El «Daily News and Leader» escribe lo siguiente: La nueva campaña de reclutamiento durará hasta el 4 de Agosto, aniversario de la declaración de la guerra.

Un ejército de reclutadores de la City recorrerá las estaciones de los trenes metropolitanos de Londres durante las horas de más tránsito por las mañanas y las tardes, para cazar reclutas hábiles, que van y vienen de

su negocio. El día en que se dará la batalla se calla. Las operaciones se extenderán también al ferrocarril subterráneo, los omnibus, teatros, variedades y a los principales puentes sobre el Támesis. También se hará una visita a las barberías, cigarrerías, sombrerías y zapaterías, donde se encuentran hombres. Damas elegantemente ataviadas de blanco, secundarán a los reclutadores. El primer día entrarán en funciones unos 2.000 reclutadores. El día 12 de Julio 8 batallones de la City precedidos de música marcharon a la plaza de Trafalgar; algunos soldados con decoraciones ganadas en la guerra, hicieron de oradores. El Lord Mayor de Londres, es el Presidente de este movimiento.

### Inglaterra y Japón

Zurich.—La prensa rusa refiere con agrado noticias, según las cuales las relaciones entre Inglaterra y el Japón se han enfriado bastante en los últimos tiempos y la inclinación del Japón hacia Rusia es cada vez mayor. Circula con insistencia el rumor de que el embajador japonés en Londres abandonará su puesto; el motivo está en la circunstancia de que Inglaterra apoya el movimiento de boycott chino contra Japón.

### Victorias turcas

Constantinopla.—Telegramas particulares, publican la noticia de un triunfo de los turcos, conseguido contra el ala derecha del frente del Cáucaso, que sufrió enormes pérdidas. Los soldados rusos se echaron al suelo, agobiados por el cansancio, rogando que no hicieran fuego sobre ellos. Los prisioneros rusos, que fueron traídos hace poco por las tropas que están en Erzurum, relatan que ya no tienen pan. Se confirma que durante las últimas revueltas fueron incendiadas en Moscú unas cincuenta fábricas.

### Siete barcos a pique

Londres.—Un submarino alemán ha echado a pique dos vapores británicos una goleta y cuatro barcos pesqueros.

### El ganado en Alemania

Berlín.—Mientras que por temor a una supuesta escasez de patatas nuestra existencia de cerdos ha disminuido mucho, ha sido posible, en cambio, mantener las existencias de ganado vacuno en su primitivo estado. La última estadística de ganado antes de la guerra, en el año 1913, dio una existencia de ganado vacuno en Alemania, de 209 millones de cabezas, y la de 1914 una de 218 millones. Por consiguiente ha habido aún un aumento, que hay que atribuir a la prohibición de matanza dictada en Septiembre del año anterior por el Consejo Federal y en virtud de la cual no se permitió sacrificar terneras de menos de 75 kilogramos de peso y vacas de menos de 7 años hasta el 19 de Diciembre del año anterior.

### Misa de campaña

Nordeck.—Telegrafian de Colonia que ayer las tropas alemanas asistieron a una misa de campaña que se celebró en una importante extensión de terreno, de la cual se apoderaron el día 13 de Julio. Asistió el Kromprinz. Terminada la misa, el Kromprinz arengó a las tropas, repartiendo después varias cruces de hierro.

### Parte italiano

Roma. (Oficial).—En la región de Carnia el enemigo dirigió varios ataques contra las posiciones del paso de Capizore, siendo rechazado.

Algunos destacamentos nuestros ocuparon en su mayor parte trincheras en Pal Piccolo.

En el Carso ayer reforzamos las posiciones conquistadas. En el Centro nos apoderamos de algunas trincheras. Los oficiales que hemos hecho prisioneros desde el día 22, son 102.

### A pique

Londres.—El vapor inglés «Margar» se ha ido a pique por haber chocado con una mina.

### Aprovisionamiento

Petrogrado.—En la primera sesión que celebre la Duma se tratará de la urgencia de crear convoyes de aprovisionamiento.

### Alemanes y yanquis

Berlín.—La «Gaceta de Colonia» publica un radiograma que ha recibido de Washington y propone que en virtud de las nuevas excitaciones que los americanos hacen a Alemania, no debe contestarse la nota oficial un po-

co desagradable que los Estados Unidos han dirigido últimamente a Alemania.

### Marinos sublevados

Ferrol.—Desde el comienzo de la guerra europea está anclado en este puerto el vapor austriaco «Fedora» y cuatro de la misma nacionalidad.

El capitán del «Fedora» tuvo un incidente con un oficial de su barco y le dio orden de que desembarcara.

Los marinos hicieron causa común con el oficial y se insubordinaron. Los marinos de los otros cuatro buques austriacos se sumaron a éstos.

El Cónsul se presentó a bordo y fué desobedecido.

El capitán del «Fedora» solicitó entonces auxilio del cañonero «Marqués de Molins» que envió un bote mandado por un condestable y varios marinos españoles, que sofocaron la sublevación.

### La actitud de Rumania

Moscou.—El periódico ruso «Ruskoje Slowo», escribe de un modo muy pesimista sobre la cuestión rumania. El momento estratégico ha pasado, por lo cual Rumania lo piensa ahora mucho antes de intervenir.

Berlín.—En el periódico de Bucarest «Universul», publica el conocido general rumano Mustata, unas consideraciones relacionadas con la noticia de la conquista de las alturas próximas a Krasnik, diciendo:

«En relación con el estado de las cosas en el campo de operaciones, hablar de una entrada para dentro de poco de Rumania en la guerra al lado de la Cuádruple Entente, sería una verdadera tontería. Aún cuando los rusos no estén todavía completamente derrotados, el auxilio de Rumania, en un campo de operaciones donde se atacan millones de hombres, sería igual a una gota de agua que cae en el mar. Y hoy mismo, si el ejército rumano quisiera ayudar al ruso, debería correr con la velocidad del rayo detrás de los rusos, para darles alcance, y tendría que parar el choque de los austriacos y alemanes. Hoy significa la entrada de Rumania en la guerra al lado de los rusos, una desgracia nacional para todo el país.

### Baños

#### de «La Estrella» LOS MEJORES DE MÁLAGA

Temporada: 1.ª de Julio al 30 de Septiembre  
Médico, Don José Impellitteri

### La labor de los submarinos

Nordeck.—Telegrafian de Berlín que la prensa inglesa dice que en 22 semanas de guerra, los submarinos alemanes hundieron 98 buques ingleses y 95 neutrales.

Las cifras verdaderas son: hasta el 26 de Julio se han hundido 299 buques ingleses; 30 de otras naciones enemigas, y seis neutrales, éstos por confundirse con buques enemigos.

Además fueron hundidos 27 neutrales, que llevaban contrabando de guerra.

También los submarinos alemanes torpedearon, equivocadamente, tres buques neutrales, sin llegar a hundirlos.

### Parte alemán

Nordeck.—El gran cuartel alemán comunica que en el teatro occidental, al O. de Souchez, los alemanes recuperaron algunas posiciones, apoderándose de cuatro ametralladoras. En los Vosgos y en la línea de Singekopf Barenkopf, se combate encarnizadamente. Hemos rechazado fácilmente varios ataques franceses. Los alemanes han recuperado algunas trincheras que perdieron ayer en Linkopf.

En el teatro oriental, entre Mitau y el Niemen, aprisionamos un millar de rusos que se habían separado del grueso de sus fuerzas. Al E. y S. O. de Rozán seguimos atacando, apoderándonos de Caworovo. Al N. de Serok, en ambas orillas del Narew y al S. de Naselak rechazamos algunos contraataques. En este sector y en el de Rozán cogimos 2.500 prisioneros y siete ametralladoras. Delante de Varsovia asaltamos la ciudad de Prnaskaw. Al E. de Blonic se libran combates y también en Kora y Kalwarja.

### Miscelánea

#### Registradores cordobeses

La «Gaceta» publica hoy una disposición, nombrando registradores de la propiedad interinos; de Córdoba, a D. Antonio Espejo Hinojosa.

De Cabra, a D. Julian Fournier.

De Montilla, a D. Fermín Lozano.

### Más de la «Gaceta»

El periódico oficial publica una disposición, prorrogando hasta el 30 de Septiembre el plazo para presentar bocetos para el monumento del centenario de Cervantes.

Prorrogando hasta el 28 de Enero de 1916 el plazo para presentar otros proyectos que menciona relativos al mismo asunto y para las fiestas que con motivo de las fiestas cervantinas se han de celebrar en los meses de Abril y Mayo de 1916.

Disponiendo que las Diputaciones provinciales faciliten a los inspectores provinciales de primera enseñanza, local para oficinas, un escribiente y un ordenanza.

Prorrogando hasta el día diez de Agosto el plazo fijado para acogerse a los beneficios que concede el Real Decreto de protección a las industrias destinadas a la exportación.

### Los sustitutos

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una disposición ordenando que a los soldados sustitutos no se les licencie hasta que no cumplan el tiempo del empeño de los soldados sustituidos.

### A los veterinarios

Se anuncia la provisión de doce plazas de profesores veterinarios militares.

Las oposiciones se verificarán en la Escuela de veterinaria de Madrid el próximo Septiembre.

### Las hazañas de un toro

Esta mañana, en el camino de las Ventas del Espíritu Santo, se desmandó un toro destinado a una corrida de Barcelona.

Entró el animal por Madrid y se dirigió a la calle de Santiago, donde se celebra la verbena del Patrón de España.

Entre los feriantes la presencia del cornúpeto produjo gran pánico y bien pronto el público tomó por asalto portales y ventanas.

El morucho recorrió las calles del barrio hasta llegar a la calle Mayor, siguió por ella hasta la Puerta del Sol donde tumbó dos coches de punto.

Luego por la calle Ancha de San Bernardo siguió hasta la de la Princesa. En su camino encontró al camarero de Fornos Raimundo Castro, al que cornéo horriblemente, dejándole al descubierto los intestinos y fracturándole el hueso derecho.

En la plaza de España, cornéo a Jaime Sánchez, saastre, hiriéndole en la cara y cráneo.

En la calle de la Princesa destripó a dos caballos y derribó un farol.

En la Moncloa pudo ser detenido.

### Gala

Con motivo de ser hoy el Santo de la Princesa Beatriz, la corte viste de media gala.

### Obispo

Barcelona.—El Obispo de la Diócesis ha marchado a Loyola y al balneario de Santa Agueda.

Durante su ausencia se ha hecho cargo del gobierno de la Diócesis el Dr. Pitarch.

### Tormenta

El gobernador civil de Guadaluara comunica que en el pueblo de Chiloeches, ha descargado una gran tormenta que ha dejado las carreteras intransitables. Piden socorros.

Nota.—Durante la conferencia nuestra de las seis con Madrid, hemos sentido los chispazos de una gran tormenta, que debía descargar por la parte de la Sierra y de Ciudad Real.

### El Teatro Real

El ministro de Instrucción Pública ha dictado una real orden rescindiendo el contrato con la empresa del Teatro Real, é incautándose el Estado de la fianza.

### En Haití

Washington.—Ha llegado a Puerto Príncipe un barco de guerra yanqui, cuya tripulación la forman 700 hombres y 100 soldados. Su presencia en aquellas aguas es debida a la sublevación que ha estallado en aquella república.

MENCHETA

### La Abundancia

Manuel González Hoyos

Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulce de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Barea a 42 y 48 céntimos kil.

JUBERIA. 9

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

